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深垃圾分類試點
過半居民不識分

貴陽樓市崩盤？ 業者：不用擔心

國土部：94城地價二季續升

香港文匯報訊（記者 高忠、劉鑫、王曉雪 石家莊

報道）河北省委書記周本順昨日在石家莊會見全國政
協委員、香港文匯報董事長、社長王樹成一行，雙方
就河北發展機遇及加強對港合作等方面進行交談。周
本順表示，河北將直面差距，實施「四大攻堅戰」，加
快石家莊產業轉型升級，成為港商投資興業的地方。

周本順讚文匯報招商能力

周本順首先代表河北省委、省政府感謝香港文匯報
多年來對河北省的關注和支持，並讚本報此前承辦的
多次招商會都辦的非常好。對於即將開工的邯鄲中華
成語文化園，周本順指該文化園主題很好，意義重
大。

履新河北省近四個月，周本順頻繁調研，腳步遍及
河北省的各個地區，他指出，河北的區位條件、資源
稟賦和產業基礎都是全國最好的省份之一，省委、省
政府下一步將打好四大攻堅戰，首先是沿海地區率先
發展。2010年，習近平視察唐山時，作出了把唐山建
成東北亞地區合作的窗口、環渤海地區的新型工業化
基地和首都經濟圈的重要支點的新指示。同時，大力
培育環京津地區新的發展增長極。周本順稱，河北將
抓好一批重點衛星城市和重點園區建設，未來必定成
為央企項目佈局的首選地。此外，要在做大做強縣域
經濟和縣城的同時，推動工業轉型升級和環境治理。
「希望能給投資商提供良好服務，也期盼與香港之間
有更多的合作機會。」

王樹成望為家鄉做貢獻

王樹成說，「我作為河北人，很關心河北四個攻堅
戰，也希望能為家鄉的發展做出貢獻。周書記對河北
省目前的形勢分析、把握很準，對存在的問題非常敏
銳，對下一步的發展戰略及突破途徑也非常清晰。」
河北作為經濟資源大省，發展潛力巨大。王樹成表
示，此次帶領香港企業家代表團，也希望推動香港與
河北之間的文化、經貿合作。
王樹成表示，香港文匯報作為香港對外開放的重要

窗口，近年來積極發揮自身優勢，內地的招商引資等
約70%由香港文匯報承擔。他表示，招商引資儘管是
商業活動，但意義卻不僅限於此，隨 中國經濟實力

的提升和國際影響力的增強，中國也亟待世界更多更
客觀的了解，香港文匯報對此責無旁貸。
河北省委常委、秘書長景春華，副省長楊汭，省接

待辦主任任國生，省商務廳廳長王志欣，全國政協委
員、漢彩投資有限公司董事長董利翔，香港文匯報董
事總經理歐陽曉晴、河北辦事處主任高忠等參加會
見。

■河北省委書記周本順(右)與本報社長王樹成(左)深

入交流。 本報記者王曉雪 攝

河北盼與港商合作 啟「四大攻堅戰」
省委書記周本順會見本報社長王樹成一行

香港文匯報訊（記者 李薇 深圳報道）深圳計劃從今年
起，在全市範圍內逐步推廣垃圾減量分類工作，兩年後基
本實現人均垃圾產生量「零增長」。然而，從去年開始啟動
的垃圾減量分類試點工作運行情況卻非常不樂觀，500個試
點單位中，部分小區垃圾分類形同虛設、過半居民稱不懂
如何分類，少數初步分類情況良好的小區則由於成本高昂
難以為繼。
去年3月，深圳福田區金色家園小區啟動全市第一個垃圾

減量分類試點項目。管理處在項目啟動後，給每戶家庭配
備了一個廚餘垃圾桶，一個可回收垃圾桶和一個一般垃圾
桶。儘管居民反映良好，但還是不能百分之百按要求投放
垃圾。此外，管理處環保主管李先生稱，由於地鐵施工佔
了小區紅線，垃圾房被拆除，垃圾二次分類工作已暫停。
位於寶安三十四區的雅豪軒小區是寶安最早試點垃圾分

類的小區，目前垃圾分類的效果也不明顯，大多數居民仍
以自身習慣為依據丟棄垃圾。有居民稱，有嚴格按分類要
求扔垃圾的以老年人為主，大多居民對於垃圾分類仍一無
所知，有人甚至對此心存抵觸情緒，認為太麻煩。

■試點內的垃圾桶分為四類。 本報記者李薇 攝

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）國土資源部
土地勘測規劃院昨天發佈數據顯示，二季度土地市場
延續回升態勢。在國土資源部住宅地價105個監測城
市中，環比增速上漲的城市由上一季度的92個上漲為
94個。
漲幅超過10%的城市有9個，漲幅超過5%的城市有

40個。漲幅為負的城市則由一季度的12個減至6個。
截至6月30日，二季度成交高價地115宗，與去年同期
的50宗相比，漲幅達130%。
根據國土資源部公佈的數據顯示，今年第二季度，

全國主要監測城市地價總體水平為每平方米3,226元，
環比增速為1.62%，連續第5個季度呈現加速上升。其
中，住宅地價為每4,799元，環比上漲1.25%。從同比
來看，地價增幅則持續加速上升，步入較高位運行。
全國主要監測城市的綜合地價水平上漲了5.11%，住
宅地價則上漲了6.13%。

專家倡建城市群紓樓價

國土資源部地價所所長趙松表示，從分用途的地價
變化看，第二季度住宅地價的同比增幅再次領漲，回

溯以往的情況，這種現象上一次出現還是兩年之前。
不過，她同時指出，雖然上漲的城市個數很多，但是
其中漲幅不到1%的，大概佔到一半。
國務院發展研究中心宏觀經濟部研究員張立群昨日

在作客某訪談節目時稱，樓價上漲，還是供不應求。
要想解決這個問題，最重要的還是要通過高品質的城
鎮化，就是通過科學規劃，建造城市群，通過功能的
合理調整，使得產業佈局、城市佈局依托這個城市
群，從而逐步使買方需求過度集中在某些大城市的這
種現象得到改變。

香港文匯報訊（記者 張仕珍 西安報

道）網傳陝西神木縣委書記雷正西將
調任榆林市委秘書長，不料卻引來神
木縣近萬名群眾15日聚集縣政府討說
法。神木縣有關負責人昨日表示，此
事是由網絡謠言引發的群眾聚集事
件。目前，4名嫌疑人已被警方控制。
據悉，神木縣部分群眾12日在微

信、QQ群、帖吧、手機短信上收到信
息：「神木經濟一落千丈，神木人民
人人要帳，三角債務你拖我拖，現任
領導要跑神木不得解放，定於15日上
午10時在廣場集會。」引發近萬名群
眾15日陸續到縣政府聚集。
針對網上傳言雷正西不僅把前任領

導留下的600億揮霍一空，還虧損300億
元，以及向省政府借款發工資，並為
此要取消免費醫改、教育等，神木縣
方面稱，「完全是無中生有。」
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香港文匯報訊（記者 路艷寧、虎靜 貴陽報道）

近日關於貴州貴陽市「樓市崩盤」的質疑再現。貴陽
一大盤銷售負責人回應稱，目前外來購買者佔到整個
購房大軍半數，不用擔心「崩盤」。
據悉，當下貴陽已經規劃和在建的，建築面積超過

200萬平米的樓盤已經超過15個。中國企業資本聯盟

主席杜猛分析，這些樓盤約可提供近300萬人的住
房，這幾乎是貴陽目前城區人口的2倍。他斷言，依
靠貴陽本地消化這些樓盤不可能！
貴州省社科院城市經濟研究所所長胡曉登表示，貴

陽作為貴州省會城市，周邊市州人們對來貴陽買房需
求非常迫切。這些都是貴陽樓市的支撐力量。

養老改革方案望年內出台
香港文匯報訊 據《中國證券報》報道，由四支團

隊參與設計的養老體系改革方案，最快將在8月底形
成，並有望於年內出台。隨 方案的出台，養老金整
體投資運營將取得實質性突破。
據悉，人力資源和社會保障部等部門委託社科院、

國務院發展研究中心、中國人民大學、浙江大學四家
機構相關團隊，進行養老體系改革頂層設計，包括養
老金整體投資運營、養老保險跨省轉移等內容。

多位專家表示，養老金保值增值壓力在迅速增大，
養老金缺口也在加速到來。預測到2033年，中國老年
人口所佔比例上升到25.4%；2050年將上升到三分之
一，接近發達國家。面對30多年後的人口老齡化高
峰，國家管理的公共養老金收支會有較大缺口，盡快
推出養老金整體投資運營方案顯得尤為迫切。養老金
投資運營體制目前亟待大力推動改革，期待三中全會
後會有重大突破。

粵研新型城鎮化 加速東西北發展

粵改革政府職能進攻堅階段
朱小丹掛帥領導小組 實施意見或9月出台

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣

州報道) 對於廣東省成立高規格的
機構改革和職能轉變領導小組，廣

東體改研究會副會長兼秘書長周林

生接受本報訪問時表示，廣東省
委、省政府以高級別配置新一輪體
改，體現了深化全省行政機構改革
的決心，小組名稱亦體現了不單是
為機構改革而改革，還明確了要
「轉變政府職能」的方向，締造
「小政府」，培育「大社會」，進一
步為社會鬆綁，活躍市場，增添廣
東轉型升級新動力。
周林生認為，廣東行政體制改革

已進入深水區，市場化改革不到
位、不徹底、不規範，與政府職能
越位、錯位、缺位同時並存，轉變
政府職能問題十分突出，經過幾年
的探索，廣東省上下對此已形成共
識。因此，省委、省政府此次不但
加大了領導、統籌力度，也明確了
要「建設服務型政府」、「小政府」
的改革方向，這將是廣東新一輪體
改的亮點。
此外，形成政府行政職能與社會

自治功能互補互動的治理新格局，
除了需要壓縮行政審批事項締造
「小政府」外，還要培育「大社
會」，把從政府轉出來的、那些不
該管也管不好的職能讓社會組織
「接力」，培養其自身發展能力。
「廣東的轉型升級，不止是經濟方
面的，也是社會管理方面的。廣東
再造體制競爭力後，不僅為社會組
織鬆了綁，也調動了市場活力，政
府能更集中地為經濟、社會發展提
供資源和服務，為轉型升級增添動
力，可謂
多贏」。
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據廣東省政府官網稱，領導小組除由省長朱小
丹擔任組長外，組織部長李玉妹及常務副省

長徐少華任副組長。消息透露，因工作牽扯面較
廣、阻力較大，所以前期工作需要成立高級別領導
小組來統籌工作。今年5月下旬，中央機構編制委
員會辦公室（中編辦）曾到廣東就《地方政府機構

改革和職能轉變的指導意見（草案）》徵求意見。

重市場調節簡化審批

相關人士透露，待這份指導意見正式下發後，廣
東將擬定本省的具體實施意見。換言之，所有的改
革工作都要待這份指導意見正式下發後才能啟動。
據悉，國務院《地方政府機構改革和職能轉變的指
導意見(草案)》最大可能在8月份公佈，廣東具體實
施意見或將緊隨在9月份出爐。　
早在去年12月底，廣東獲全國人大批准，可以暫

時調整部分法律規定的25項行政審批目錄。據省編
辦透露，被點名「試點」的廣東，今年將全面實施
《廣東省「十二五」時期深化行政審批制度改革先
行先試方案》，修訂《廣東省行政審批管理監督辦
法》，出台《廣東省行政審批標準化實施管理辦
法》。推進行政審批標準化規範化建設，強化監管

與服務。在此基礎上，進一步深化行政審批制度
改革，加快轉變政府職能。督促市縣加快改革進
度，市一級2013年一季度、縣一級2013年上半年
基本完成改革。而廣東省委、省政府也明確提
出，要積極理順政府與市場、社會的關係，凡是
市場機制能調節的，堅決不設定審批。

中編辦盛讚深圳模式

深圳是中編辦進行行政管理體制改革的試點
城市，在機構改革中，一項最具指標意義的改
革就是探索建立決策與執行、監督相分離的公
共管理體制。這項改革由中編辦主任張紀南任
試點改革組長，張紀南今年5月的廣東調研中表
示，深圳在政府機構改革和深化行政審批制度
改革方面大膽創新，探索先行先試，為全國提
供了好經驗。

香港文匯報訊（記者 張廣珍 珠海報道）「2013城
市發展與規劃大會」昨日在珠海召開，100名專家學
者就城市發展，尤其是新型城鎮化等問題展開研討。
廣東省住房和城鄉建設廳副廳長蔡瀛表示，廣東新型
城鎮化將從三個方面進行探索，包括實現人的城鎮
化；讓數以萬計外來工融入城市；加快粵東西北地區
發展，縮小與珠三角地區的差距。
相較於以往的「土地」城鎮化，廣東新型城鎮化發

展將堅持以人為本。蔡瀛表示，作為外來務工人員大
省的廣東，關鍵任務就是讓進了城的外來務工人員融

入城市，提升歸屬感、自豪感。這需要通過頂層改
革、機制創新等來實現基本公共服務均等化。
廣東城鎮化率達到66.5%，全國領先，人均GDP達

50,807元人民幣，達到中等發展國家水平。然而粵東
西北地區明顯落後，12個地級市的人均生產總值和9
個市的城鎮化率均低於全國平均水平。蔡瀛表示，住
建廳正在牽頭起草《粵東西北地區中心城區擴容提質
的實施意見》，提升經濟發展落後地區中心城區的空
間承載力，要素集聚力，財富創造力，輻射帶動力，
從而推動廣東省的城市發展。

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）政府職能轉變是深化行政體制改革的核心。廣東省政府日前成

立機構改革和職能轉變領導小組，由省長朱小丹出任組長。廣東省社會科學院競爭力研究中心主任丁力對

本報表示，行政體制改革是政府的自我革命，涉及到中央和地方各層級，部門、地方利益，要做好監察監

管，「朝 『小政府、大社會、大市場』模式一步步解決問題」，廣東政府職能轉變進入攻堅階段。

■朱小丹


